



Edufuturo
1079 palabras

INTRODUCCIÓN A LA GESTIÓN DE PROYECTOS

Índice

Introducción

3

¿Qué es un proyecto?

3

¿Qué es la gestión de un proyecto?

4

Tipos de proyectos

6

Glosario

8

Referencias

9

Introducción

Te preguntarán... ¿qué es proyecto? ¿Qué es la **gestión** de un proyecto? ¿Para qué gestionamos un proyecto?

Te surgirán muchas dudas y paso a paso las iremos resolviendo juntos.

¿Qué es un proyecto?

El término proyecto proviene del latín proiectus y cuenta con varios significados.

Podría definirse a un proyecto como el conjunto de las actividades que desarrolla una persona o un grupo de personas para alcanzar un determinado objetivo. Estas actividades se encuentran interrelacionadas y se desarrollan de manera coordinada.

Lo habitual es que el objetivo perseguido por un proyecto debe ser cumplido en cierto periodo de tiempo, según sea definido al inicio.

Observa estos ejemplos:

“Mi proyecto para este año es mejorar mi nivel de inglés.”

“En este momento estoy metido de lleno en un nuevo proyecto laboral.”

“Tengo un proyecto de vida junto a mi esposa que voy a defender a capa y espada.”

Un proyecto puede ser simplemente un plan o una idea, al menos cuando lo usamos en la vida diaria o en el lenguaje usual.

Cuando se habla de proyectos en un marco más formal, es habitual que puedan distinguirse diversas etapas en su desarrollo:

↳ primero surge una idea,



- ↳ luego se diseña el proyecto
- ↳ y finalmente se ejecuta el plan.

Aunque existen múltiples clasificaciones de los proyectos, es posible señalar dos grandes categorías. Por un lado aparecen los proyectos productivos (asociados a las empresas, buscan generar beneficios económicos) y, por otro, los proyectos sociales o públicos (apuntan a mejorar la calidad de vida de la gente).

*"Un proyecto es una herramienta o instrumento que busca **recopilar**, crear, analizar en forma sistemática un conjunto de datos y antecedentes, para la obtención de resultados esperados. Es de gran importancia porque permite organizar el **entorno** de trabajo".*

Un proyecto es una ruta para el logro de conocimiento específico en una determinada área o situación en particular, a través de la recolección y el análisis de datos.

¿Qué es la gestión de un proyecto?

La gestión de proyectos es una rama de la administración en la que se elabora la planificación y el control de los proyectos.

"La planificación consiste en determinar qué se debe hacer, cómo debe hacerse , quién es el responsable de que se haga y por qué."

-American Management Association

La gestión de proyectos es la aplicación del conocimiento, las habilidades, herramientas y técnicas a las actividades del proyecto de manera que se cumplan los objetivos del proyecto. La gestión de proyectos se lleva a cabo mediante el uso de procesos tales como: iniciación, planificación, ejecución, control y finalización.

El término gestión de proyectos se utiliza a veces para describir un enfoque organizacional para el manejo o administración de operaciones continuas.

Durante el módulo de Gestión de Proyectos, aprenderás también lo que son las fases y la evaluación de un proyecto.

Lograrás identificar problemas y necesidades tanto de tu comunidad como de una empresa, por medio de técnicas y procedimientos específicos. También trabajarás para descubrir tu potencial como ser humano.

Tendrás herramientas para elaborar un diagnóstico adecuado y para priorizar las necesidades y problemas que detectes.

Utilizarás los conceptos básicos de la formulación de proyectos para solucionar los problemas que elijas.

Aprenderás sobre cómo obtener los fondos para desarrollar tu idea y que esta sea exitosa a través de la cuidadosa elaboración y hábil desarrollo de tu proyecto. Emplearás modalidades y técnicas para ejecutar y evaluar el desarrollo de tu proyecto.

Tipos de proyectos

Un proyecto es un concepto amplio y hay diferentes tipos de proyecto dependiendo del área o tema en que quiera realizar.

Proyecto de vida

Un proyecto de vida es un plan o planteamiento relacionado con la forma que pretendes entender tu propia existencia y los propósitos e intenciones que tengas. Un proyecto de vida está fuertemente influido por tu sistema de creencias, valores, capacidades e intereses personales y también con tu **entorno** y las posibilidades existentes.

Un proyecto de vida puede ser concreto, como por ejemplo, estudiar una carrera de Ingeniería, realizar prácticas en una empresa de **construcción civil**, casarse, tener tres hijos y vivir cerca del mar, y también puede tener un sentido más abstracto, como ser feliz o ayudar a las personas necesitadas.

Proyectos comunitarios

Un proyecto comunitario es un **plan estratégico** orientado a mejorar las condiciones de una comunidad o un grupo social específico. Pueden ir orientados a temas sociales, como por ejemplo la educación o enfocado en aspectos físicos como de construcción, ya sea de vivienda, hospitales o escuelas.

Proyectos sociales

Su principal fin es mejorar la calidad de vida de una comunidad o grupo de personas en sus necesidades más básicas como la salud, educación, y vivienda. El proyecto se orienta a realizar una serie de actividades para conseguir determinados objetivos, previamente planteados.

Proyectos de investigación

Es un proyecto que pretende recolectar toda la información posible de un determinado tema.

Proyectos de desarrollo sostenible

Es un proyecto social y económico de una comunidad que incluye a la ecología o el medio ambiente como un elemento básico para mejorar la economía del grupo. Debe ser un proyecto que funcione durante un largo periodo. Este tipo de proyectos surgió debido al deterioro del medio ambiente y la intención de que el hombre no lo siga afectando de forma negativa. También busca la participación **equitativa** de la sociedad en estos procesos.



Glosario

American Management Association. La Asociación Americana de Gestión (AMA) , con sede en la ciudad de Nueva York, es una formación empresarial y un grupo de consultoría que ofrece una variedad de servicios de educación y desarrollo de la gestión a empresas, organismos gubernamentales y particulares.

Construcción civil. Es el área de los profesionales destinados a planificar, supervisar y hacer construcciones.

Entorno. Ambiente, lo que rodea a alguien o algo.

Equitativa. Que se caracteriza por su justicia o imparcialidad (Objetividad, carencia de prejuicios).

Gestión. Conjunto de trámites que se llevan a cabo para resolver un asunto. Dirección, administración de una empresa, negocio, etc.

Plan estratégico. El plan estratégico es un documento en el que los responsables de una organización (empresarial, institucional, no gubernamental, deportiva,...) reflejan cual será la estrategia (técnica y conjunto de actividades destinadas a conseguir un objetivo) a seguir en el medio plazo.

Recopilar. Reunir, recoger diversas cosas utilizando un criterio que les conceda cierta unidad.

Sostenible. Que un proyecto sea sostenible significa la existencia de condiciones económicas, ecológicas, sociales y políticas que determinen su funcionamiento de forma armónica a lo largo del tiempo y del espacio.

Referencias

Guía Fundamental para la gestión de proyectos. ^{©P}MBOK GUIDE. 2000. ^{©N}Newton Square, Pennsylvania USA.

<http://definicion.de/proyecto/>

<http://www.significados.com/proyecto/>

<http://www.promonegocios.net/proyecto/concepto-proyecto.html>

<http://www.tiposde.com/economia/proyectos/tipos-de-proyectos.html>

Portada: http://www.rincondelvago.com/revista/image/2/4/124_5metodproyectos.jpg

Etiqueta:

